

## **No Way Out. Dimensionen und Trends der Verfestigung der Armut in Deutschland**

**Olaf Groh-Samberg**

Zusammenfassung: Der Beitrag untersucht die Tendenzen der Verfestigung von Armut in Deutschland. Es werden fünf Dimensionen von Verfestigung unterschieden: Die zeitliche Verstetigung von Armut, die Kumulation von Problemlagen über verschiedene Lebenslagenbereiche hinweg, die sozialstrukturelle Konzentration, die sozialräumliche Segregation und die intergenerationale Transmission von Armut. Für vier dieser fünf Dimensionen kann empirisch gezeigt werden, dass die Verfestigung von Armut die bestimmende Tendenz der Armutsentwicklung in Deutschland seit etwa 20 Jahren darstellt. Diese Tendenz wird immer noch zu wenig beachtet.

Abstract: No Way Out. Trends and Dimensions of Poverty Persistence in Germany.

This paper analyses the trend towards increasing persistence of poverty in Germany. Five dimensions of poverty persistence are identified: The duration of poverty spells, cumulative deprivation in various life domains, social-structural concentration of poverty, spatial segregation of poverty and the intergenerational transmission of poverty. For four out of these five dimensions, it can be shown empirically that poverty has indeed become increasingly persistent over the last 20 years in Germany. This trend is still underestimated in public debates.